

一般質問21人が登壇

紙面の都合により、質問と答弁の要点のみ掲載しています。市議会会議録は、図書館、公民館、庁舎、地区行政センターなどの公共施設、ホームページまたは議会事務局にて閲覧できます。なお、12月定例会会議録は3月中旬から閲覧可能です。

深 谷 幸 次 郎

問 新年度（平成20年度）当初予算編成に当たって、重点施策として予定している主な事業名は何か。

答 平成20年度の主な事業は、白河中央インター、エンジ整備事業、図書館関連整備事業、ソフト事業では、産業支援センターの設立や預かり保育などの子育て環境の充実を目指した事業などを予定しています。

問 新たな行政改革の推進について、主となる行政改革とは何か。

答 行政改革大綱の理念のもと、分権型社会に対応した効果的・効率的な行政経営と市民サービスの一層の推進を図り、将来にわたり安定した行政運営の確立に努めています。

問 循環バスの運行について利用者数と今後の運行についてどのように考えているのか。



柳 路 幸 雄

問 時間外勤務手当の管理は。方針の改訂を進めており、時

え、いろいろと検討します。

石 名 国 光

問 デジタル放送の難視聴対策と現在共同アンテナを使用する地域の対策及び進捗状況、旗宿地区の対策について。

答 旗宿地区は共同受信施設が無く、難視聴地域になることも予想される。新たな共同受信施設の設置などを検討し、アナログ放送の有線共聴施設の改修など地域の実情にあつた対策を実施したいと考えています。

玉 川 里 子

問 施政方針について



答 マイタウン一階部分を生鮮食料品など販売する一坪店舗として、市民に開放し市民市場として活用してはどうか。スーパー方式の営業は難しく、直売・市場方式の形態

で検討を行っており、ご指摘の内容は市場方式になると考えます。市民市については、人の賑わいと交流、農業の振興という観点から、商工団体、JA等と検討していきます。

問 図書館建設は、財政事情が改善するまで延期すべき。意見を十分に聞きますが、「まちづくり交付金」もあり、当初での計画で進めていきます。

深 谷 久 雄

問 請負代金500万円以上の場合に支払う前払金は材料費、

必要とりますが、今後の方針を伺います。

答 子育て支援に関しての数ある事業も含め今後必要に応じて市民ニーズに対応します。

問 図書館建設は、財政事情が改善するまで延期すべき。意見を十分に聞きますが、「まちづくり交付金」もあり、当初での計画で進めていきます。

深 谷 久 雄

問 請負代金500万円以上の場合に支払う前払金は材料費、

答 今後は専門家の指導を受けながら方法を研究します。

問 市内の公園、児童公園等の場所の案内や広報の充実。

答 市ホームページ等により位置図を作成して利便性の向上に努めます。

問 つどいの広場事業の充実。

答 大好評なので関係機関と協議し、開催日数を含め検討します。

問 児童クラブ事業の充実。

答 放課後こどもプランにおける児童クラブと子ども教室の連携で前向きに検討します。

問 学校の耐震診断について、大屋小学校、大信中学校ともに診断結果では早急に補強工事を求めます。

答 白河第二小学校の安全管理はどのようになっていますか。

白河第二小学校の床のたわみについて、7月に関係課及び建築構造専門業者と現地調査の結果、床の落下する可能性はないとの判断でした。

また、今後の耐震診断につきましては、昭和56年度以前に建築され、階数が2階以上で、床面積1000m²以上で、床のたわみは確認しておりません。

度までは毎年受けられたが、平成19年度から隔年となつた理由は。

答 厚生労働省発令の「がん検診実施のための指針」の一部改正によるものです。

問 骨粗鬆症検診が5年に1回となつた理由と70歳以上の人人が検診できなくなつたのはなぜか。

答 骨粗鬆症は平成17年に厚生労働省より発令された実施要領の一部改正を受け、40歳から5歳刻みで70歳までの対象年齢で実施していますが、今後、自己負担の検診を希望する方には事業委託先の福島県保健衛生協会と協議し、実施へ向け検討を行うとともに、骨コツ教室等への参加や食生活運動などの指導により健康維持に努めています。

水野谷 正則



スマートインター建設予定地

問 「均衡ある発展」には均衡ある道路整備が不可欠です。
①地域の整備計画について

答 均衡ある整備に努めます。

問 ②インター建設が地域の道路予算に影響するのか伺う。

答 影響が出ないよう努めます。

問 ③均一化の実現に影響するのか伺う。

答 影響は少ないと考えています。

深谷 弘

問 ③部活動の技術指導の出来教師の確保について伺う。

答 確保に努めています。

問 ④図書館建設は今後の学校改築計画に影響するのか伺う。

答 影響は少ないと考えています。

深谷 弘

ネクスコ（東日本高速道路株）との関係で、相当程度進むことになっている事業であり、市の判断だけで凍結できるのかということもあります。スマートIC社会実験の国の採択を受けた今の段階で、市長として事業をストップさせるという判断にはなりません。

山本忠男

階ではNPO法人しらかわ市民活動支援会が公益的な事業展開も含め、開設の可能性について調査検討しています。

問 市内周辺の交通の利便性シーザーなどの制度を提案する。

裁判員制度研修会

問 「均衡ある発展」には均衡ある道路整備が不可欠です。
①地域の整備計画について

答 均衡ある整備に努めています。

問 地元経済の活性化を図る観点から総合的に伺います。

答 「足下の材料を引出す」には住民の協力が不可欠と思う。

各自治区に地域づくり計画や旧市内の各地にも協議会を設置してはいかがでしょうか。

答 今後検討する価値があります。

決算審査特別委員会報告

決算審査特別委員会は、平成18年度決算の認定について、去る10月30日から11月5日までの実質5日間にわたり委員会を開き、会計管理者をはじめ各関係部長の出席を求め、その審査を行いました。

質疑の主な概要について報告いたします。



決算審査特別委員会審査風景

答 運用規程により、各所属長が勤務命令をしており、その後の検証までの規程はない。今後、服務規程の運用方針の中を見直し作業を進め、そのため改正を考えています。

問 白河市国際交流事業並びに大信活性化協会の姉妹都市交流事業の効率化を図る上で、今後、一本化も含め、どのように取り組んでいくのか伺う。

答 現在、2つの組織とも同様の活動をしているため、事務事業の統合に向け、内部において協議を行っているところです。できるだけ早い段階で、今後の方針を導き出していくといたいと考えています。

問 現在白河市は、実質公債費比率が県内13市中13番目である。また、行政サービスについても他市に比べ、高負担低サービスかと思われる。それは、税負担に応じたサービス提供ができる方向に持っていく

てほしいと思う、平成20年度以降は、どういう方向になつていくのか伺う。

問 行政サービスの他市との比較では、高い面低い面それぞれあるが、効率的・効果的な行政運営ということで、行政改革を推進し、各種事業中で見直し作業を進め、その中で改正を考えています。

問 白河市国際交流事業並びに大信活性化協会の姉妹都市交流事業の効率化を図る上で、今後、一本化も含め、どのように取り組んでいくのか伺う。

答 市営住宅の家賃滞納者については、督促状や催告書を送付しているが、長期滞納にならないように戸別訪問して、直接指導や窓口での納入相談を実施しています。また、長期滞納者については、納入計画に基づき誓約書を書いています。

問 市営住宅の家賃滞納に対する取り組みと、解決策について伺う。

答 現在、市職員数は平成18年3月に策定した白河市定員適正化計画はどのようにするのか伺う。

問 今後、市職員の定員適正化計画はどのようにするのか

であるが、計画どおり進める考えでいます。また、その後の建設計画については、入居者の意向を十分調査・研究しながら、検討していきます。

問 農業機械（汎用コンバイン）の維持管理について、この事業を行うことになった経緯は、また、修繕費を市が負担しているのに、利用料が全てJAに入ってしまう、その理由を伺う。

答 この事業は、合併前の表郷村とJA東西しらかわが、農業経営の安定向上と効率的な利用を目的として事業展開しているものです。利用料の位置づけとしては、JAが定める保管料及び貸し出し事務費という形でJAに入っています。

答 今後、西しらかわとの協議を考えています。

問 今後、市職員の定員適正化計画はどのようにするのか

答 現在の職員数は平成18年

であるが、バスの低下につながらないよう十分配慮しながら、見直し作業を進めています。

問 様々な事業を進める中で、今後の財政運営、健全化に向けた取り組みというのをどういふ考え方で進めていくのか伺う。

答 財政健全化法に基づく4つの指標が出されたとき、本市がどのような状況にあるのかといかなければならぬ。

問 そういう中で、住民サービス、市民サービスを低下させないための自助努力と、財政健全化を同時にやらなければなりません。非常に重要な課題であると認識をしています。

※決算審査特別委員会最終日の総括質疑では、各委員から活発な質疑・意見・要望がだされました。これらが、新年度予算編成に反映されること期待しています。

問 なあ、平成18年度一般会計及び各特別会計の決算について、平成19年12月定例会において、賛成多数で認定され